

Une autre section en voyage

La section de Vevey-Vétérans était également en voyage à Brest, l'été dernier, lors du grand rassemblement des vieux gréements. Pour ses 125 ans d'existence, la section a en effet offert un cadeau royal à ses membres : la sortie anniversaire ! 19 d'entre eux ont été du voyage avec, en prime, la baleinière en bois à 10 rameurs et voile au tiers Vétérans IV, transportée à Brest par le camion de M. J.-B. Vacheron, "Le Marin de la Route".

Nos rameurs n'ont pas démerité ni fait de la figuration, mais ont dignement représenté les marins sauveteurs du Léman. Chaque jour, ils ont quitté leur mouillage pour tirer des bords et flirter avec les plus grands, le porte-avions Charles de Gaulle et le quatre mâts russe Sedov entre autres. Le clou de la sortie fut la participation à la régates Brest - Douarnenez sur un parcours de 33 miles marins.

Quelle émotion au départ de Brest de se retrouver au coude à coude au milieu d'une flotte de plus de 2200 bateaux de toutes tailles et de tous modèles, originaires de plus de 20 pays. Mais aussi quelle difficulté à se faufiler entre toutes ces unités qui, l'absence de vent aidant, naviguaient au moteur ou se faisaient remorquer. Au milieu de toute cette armada nos sauveteurs ont été les seuls à ramer depuis le départ, sur plus de 22 km, soit plus loin que le célèbre et étroit goulet des roches des Tas de Pois. A cet endroit, fait plutôt rare en milieu nautique, s'est formé un immense "bouchon" où se dressait une forêt de mâts entre les cailloux pointus ; ce qui a permis à nos marins d'eau douce de recueillir la considération et les chaleureux applaudissements des autres navigateurs et d'un public nombreux et enthousiaste, massé tant sur les vedettes accompagnatrices que sur les rochers et falaises bordant le parcours. La brise, s'étant levée peu avant le cap de la Chèvre, permit de hisser la voile et de terminer la régates en baie de Douarnenez à plus de 6 nœuds, belle performance pour une baleinière de 1800 kg avec 14 membres d'équipage.



Les journées bien remplies par les sorties en mer ont également permis aux membres restés à terre, d'écouter de nombreuses animations musicales typiques (cornemuses, chants de marins, sonneurs de veuze, accordéons, joueurs de vielles, binious et même de coquillages géants). Ce fut aussi l'occasion de saluer nos amis des sauvetages d'Hermance et de Versoix en visite à Brest et surtout, le dernier soir, place de l'Enfer à Douarnenez l'ami "Mayu" de Rolle avec son spectacle "les soins à donner aux noyés du Dr Pougny". Inutile de parler des nuits qui furent selon certains des plus calmes, étant donné la fatigue des journées au grand air et des repas du soir se prolongeant parfois jusqu'à plus d'heure.

Et c'est finalement le 23 juillet à 16 heures que le car et son fidèle chauffeur, Nicolas, ont débarqué au local du Port de Plaisance à Vevey 19 sauveteurs, la tête et les yeux encore pleins d'images inoubliables et qui se souviendront encore longtemps de cette virée en mer en compagnie de vrais marins amoureux de leurs bateaux petits ou grands.

Jean-Pierre Gerber